

Valladolid

Los universitarios afirman que los nuevos planes de estudios han fracasado 7

Un hombre muere asfixiado en el incendio de un edificio de López Gómez

El fuego se inició en la última planta y la estructura de madera facilitó su propagación

Un incendio que se declaró durante la madrugada de ayer en un edificio de la calle López Gómez provocó la muerte por asfixia de Luis Omar Ordax Cordero, de 47

años. El fallecido, que fue rescatado con vida por los bomberos, murió cuando era trasladado al Hospital Clínico. El fuego se inició por causas aún sin esclarecer en la

parte superior del edificio y destruyó por completo la cubierta y la tercera planta del mismo. Otros dos inquilinos tuvieron que ser evacuados del inmueble.

Juan Carlos León. VALLADOLID

El incendio se produjo poco antes de las tres de la madrugada entre la tercera planta y la cubierta del edificio situado en el número 24 de la calle López Gómez, esquina con Fray Luis de León. La estructura de madera de la cubierta favoreció que el fuego se propagara con rapidez por todo el tejado.

A las 2,59 horas el Parque de Bomberos de Las Eras recibió un aviso de la Policía Nacional indicando que salían llamas de la parte superior del citado inmueble. Cinco minutos más tarde, se presentaban en el lugar las primeras dotaciones de bomberos, apoyadas por tres vehículos autotantques y una autoescala, a las que posteriormente se unieron efectivos del Parque de Cantarrac.

Para entonces la Policía ya había desalojado de sus viviendas a las dos únicas inquilinas que residían en el segundo piso de ese viejo edificio de tres alturas del centro de la ciudad. En un primer momento, los agentes descartaron que hubiera más personas.

Sin embargo, cuando procedían a las labores de extinción, y unas dos horas después de iniciarse el incendio, los bomberos localizaron a Luis Omar Ordax, que se encontraba acurrucado en el suelo de una de las estancias del piso abuhardillado que habitaba, el tercero izquierda del inmueble, lugar donde al parecer se produjo la ignición.

Con vida

El hombre se encontraba aún con vida, por lo que los bomberos procedieron a realizarle un masaje cardíaco y a aplicarle oxígeno. Una ambulancia de la Cruz Roja trasladó urgentemente al herido, quien murió poco antes de llegar al Hospital Clínico Universitario a consecuencia de la inhalación de gases y humo. Según declaró el concejal de Protección Civil del Ayuntamiento, Manuel Sánchez, el fallecido seguía tratamiento psiquiátrico por sus frecuentes depresiones.

Fuentes del Cuerpo de Bomberos indicaron que cuando llegaron al lugar del siniestro las llamas ya se habían propagado por toda la tercera planta del in-



Los bomberos lanzan agua desde lo alto de una escala para tratar de sofocar el incendio. FOTO EFE

mueble, cuyo estado era caótico. Durante casi cuatro horas, hasta pasadas las 6,45, un total de veinte efectivos lucharon para sofocar el incendio. Al lugar acudieron también patrullas de las policías Municipal y Nacional.

El fuego arrasó por completo con el ala izquierda del edificio, destruyó unos 125 metros cuadrados de cubierta y toda la tercera planta abuhardillada, donde se produjo el hundimiento del forjado de una de las habitaciones. El piso segundo izquierda se vio afectado parcialmente por el fuego y por el derrumbe de la estancia superior.

El resto del inmueble quedó afectado por el humo y el agua lanzada en las labores de extinción, aunque la primera planta y los bajos comerciales —en los que se ubican varios despachos,

una academia de estudios y una peluquería— no sufrieron desperfectos de consideración.

Causas desconocidas

Por el momento, y hasta que se produzca una investigación, se desconocen las causas que dieron



Imagen parcial de cómo quedó el tejado del edificio. FOTO G. VILLAMIL

origen al fuego. Las primeras especulaciones apuntaban ayer hacia un cortocircuito o un posible descuido de la única persona que residía en la planta abuhardillada del edificio. Tampoco se descarta que el incendio fuera provocado por la persona que perdió la vida en el siniestro. En su vivienda se encontraron varios botes de pintura y de silicona.

Durante la mañana de ayer,

una vez sofocado el fuego, los bomberos clausuraron la tercera planta del edificio y una vivienda del segundo piso, y continuaron durante otras dos horas y media con las labores de revisión del inmueble para evitar la caída de escombros a la vía pública.

Hasta pasadas las 11,30 horas, la calle López Gómez quedó cortada al tráfico de vehículos y autobuses.

Llamas de dos metros por las ventanas

A. C. VALLADOLID

Los vecinos del número 15 de la calle López Gómez, situado frente al inmueble siniestrado, fueron los primeros en contemplar la magnitud del fuego. «Unas llamas de más de dos metros salían por las ventanas y los balcones de la tercera planta», indicaron todavía asombrados dos menores que comparten habitación en el cuarto piso. Estos hermanos llegaron a ver cómo sacaban el cuerpo de la víctima. «No parecía que tuviera quemaduras y aún se le notaba vivo», dijo uno de los chicos.

En la espectacularidad de las llamas influyeron las obras realizadas en el tejado hace dos meses, al levantar las tejas para colocar una estructura de uralita antes de retejar. La uralita pudo provocar un efecto *horno*.

El incendio cogió por sorpresa a los inquilinos de los locales comerciales. Alguno se presentó sin saber nada en el lugar una vez que la policía local levantó el precinto, por lo que se encontraron con los efectos del *manguerazo* y del fuego en escaleras y techos. Por la tarde, las empleadas de la peluquería de la planta baja hacían su particular *penitencia* para achicar el agua acumulada en su negocio.

Una restauración costosa

J. C. L. VALLADOLID

Tras conocer el siniestro, el propietario del edificio anunció que el próximo lunes pedirá al Ayuntamiento los permisos oportunos para realizar las obras en la cubierta y en la tercera planta del inmueble. «Las obras serán costosas, porque éste es un edificio protegido, ubicado en el caso histórico de Valladolid», añadió el propietario.

El concejal de Protección Civil, Manuel Sánchez, que acudió al lugar sobre las 11 horas de la mañana de ayer junto a la primera teniente de alcalde del Ayuntamiento, María del Castañar Domínguez, se mostró sorprendido ante las causas que pudieron originar el incendio, ya que, según dijo, el edificio se encontraba parcialmente restaurado.